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 浪费那些事儿

▲

□记者 李砺瑾 通讯员 路璐

市区新增病床2000多张，加大对基层卫生服务机
构的投入力度，稳步推行医院检验、检查结果互认工
作……记者从昨日召开的2013全市卫生工作会议上
了解到，今年我市卫生建设将有一连串的新“动作”，
每一个新“动作”都跟咱们的生活密不可分。
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□记者 谢磊/文 张晓理/图

本报对于餐桌上的浪费现象的
连续报道，引起各方关注和热议。
如何让消费者吃得实惠吃得好，又
避免浪费情况发生？我市许多餐饮
企业也在探讨这一话题。记者昨日
了解到，包括洛阳餐饮旅游集团在
内的部分餐饮企业纷纷拿出对策，
邀您在乐享美食的同时，加入光荣
的“光盘族”。

减量又减价，小份菜、双拼菜
已经出现

这两天，洛阳餐饮旅游集团旗下
的宴天下大酒店新区店推出了一份特
别的菜单，上面有凉菜双拼8道，凉菜
小份菜20道，热菜小份菜20道和两道
小份主食。

“到饭店吃饭，就是想换换口味，
多吃几道家里不会做的菜，但又怕点
多了剩下。这下好了，有了小份菜和
双拼菜，就可以解决这些困扰了。”昨
日中午，市民刘先生对该酒店推出的
新菜单表示肯定。

宴天下大酒店新区店总经理任晓
红说，菜量减少，并不意味着菜的品质和
成色会下降，“小份菜与大份菜的烹制程
序与配料选择都是一样的，虽然原料少
了，但烹制工艺不会变”。

申诚全聚德大酒店总经理郭春莉
介绍，该店打算在菜单的醒目位置增
加彩页，提醒顾客有小份菜出售。另
外，针对商务宴请包桌，该店会考虑推
出小份菜宴席。在记者昨日的走访
中，表示将推出小份菜、半份菜或冷热
菜拼盘的餐饮企业不在少数。

做“光盘族”，有“礼”

近期，只要您登上微博，“光盘族”
或“光盘”等词语总会映入您的眼帘，

“你加入‘光盘族’了吗？”成了时下网
友网聊时常抛出的一个问题。

有报道说，餐饮企业设置小份菜、
半份菜可以减少50%左右的家庭就餐
浪费，但不少业内人士都认为，应当双
管齐下，让消费者加入“光盘族”也是
解决浪费问题的重要方法。

对此，洛阳餐饮旅游集团董事长、
省餐饮与饭店协会副会长申灵杰表
示，餐饮企业应向服务员强调一个观
念：在顾客点餐时进行主动提醒，在顾
客就餐后主动帮其对饭菜进行打包。

“对乐意打包或经提醒后打包剩菜的
顾客应该予以奖励，增强大家‘杜绝浪
费’的意识。”申灵杰说，该集团已着手

推行相关奖励机制。
据记者了解，与洛阳餐饮旅游集

团做法相似的企业不在少数，为鼓励
消费者适量点餐，主动打包，不留剩
饭，有些酒店打算向消费者赠送纪念
品，有些酒店甚至考虑赠送代金券或
指定菜品餐券。

饭菜打包有啥讲究

打包剩菜，做一个“光盘族”值得
提倡，那么在打包饭菜时有哪些讲究
呢？就此，我们帮您咨询了申城全聚
德大酒店总经理郭春莉。

据她介绍，凉拌食物由于制作后
已放置了一段时间，不适合打包。打
包回家的菜肴要迅速放入冰箱，保存
时间不宜过长，以不隔餐为宜，应尽快
食用。打包的熟食进入冰箱前，须凉
透，否则食物带入的热气会使水蒸气
凝聚，使冰箱内滋生霉菌，从而导致冰
箱内放置的肉类发生霉变。

从冰箱里取出打包的熟食后，必
须回锅加热，直接食用很可能引胃肠
不适。另外，郭春莉强调，打包的鱼和
海鲜类菜品必须进过彻底加热处理，
同时另加一些葱、姜、蒜、料酒等，不仅
可以使食物更鲜美，也能起到杀菌的
作用。

对于蔬菜类，郭春莉建议当餐吃
完，最好不打包。淀粉类食品（如年
糕），最好在4个小时内吃完。

今年将有一系列医疗惠民措施出台

增病床 减负担 远程会诊不遥远

今年10月底，我市将基本建成洛
阳市全民健康信息保障工程，构建互
通共享的医疗服务信息化体系，实现
卫生行政部门对医疗服务的有效监
管、医疗服务信息互通、居民健康信
息共享。

有了全民健康信息保障工程为
依托，可以稳步推行检验、检查结果互
认工作，减轻大家的就医负担。

年底前，我市将力争实现二级以
上医疗机构远程会诊工作目标，优化

诊疗程序，方便群众就医。
今后，我市还将加大“居民健康

卡”建卡和发放力度，实现真正意义上
的“一卡通”，该项工作第一季度末准
备就绪，争取第二季度初启动发放。

除此之外，今年我市5家卫生局
局属医疗机构将招聘155名专业技术
人才。今年我市基本公共卫生服务
经费从人均25元提高到30元，全面
实施基本公共卫生项目和妇幼项目，
扩大基本公共卫生服务覆盖人群。

【关键词】基本公共卫生服务经费
从人均25元提高到30元

今年我市市区内的医院，继续推
进倍增项目建设，将增加更多病床，以
使患者享受更好的医疗条件。市妇女
儿童医疗保健中心新区医院、东方医

院新建综合病房楼、市第五人民医院
门诊医技楼、新区人民医院(原洛钢医
院)外科楼等项目，将按计划投入使用，
实现全年新增病床2000多张。

【关键词】医疗条件
全年新增病床2000多张

群众对医疗机构满意度如何？
引入第三方评估，公正客观还能接受
媒体监督。

据介绍，今年卫生管理部门将委
托有资质的中介机构具体操作，定期对

医疗机构群众满意度进行暗访调查，将
调查结果作为卫生行政部门评价医疗
机构的依据，并通过媒体向社会公布。
该项工作将先在城市区二级以上医院
试行，预计第二季度启动实施。

【关键词】医疗机构满意度
引入第三方评估 结果及时向社会公布

今年，将持续实施新农合支付制度
改革，进一步提高慢病及普通门诊费用补
偿比例，实际报销比例力争比去年提高
5%。今年的新农合人均筹资额达到340
元，其中政府补助增加到人均280元。

除此之外，还有一项新政策：用
新农合基金购买大病保险，将重大疾
病病种、特殊慢性病、非自然性疾病

纳入新农合保障范围，终末期肾病、
肺癌等20种重大疾病纳入大病保险
范围，先由新农合按照不低于70%的
比例进行补偿，对补偿后个人负担费
用超过大病补偿标准的部分，再由大
病保险按照不低于50%的比例给予
补偿。该政策力争第二季度末形成
方案，第三季度启动试行。

【关键词】新农合
新农合人均筹资标准提高 重大疾病将二次报销

取消药品加成，让药价降下
去、服务提上来，最终使老百姓得
实惠，这一政策在去年曾使不少农
村患者获益。今年，这项政策将继
续实施。

除了继续实施县级公立医院药品
零差率销售，去年11月，5项医疗服务
项目调整，按规定纳入医保支付范围，
不增加患者实际医药费用负担。

如何实现“小病不出村、大病不出
县”？除了取消药品加成，实现零差
率，硬件设施的投入也是一个重要方
面。今年，我市要完成栾川县、洛宁
县、洛龙区的3个县级医院建设，完成
9县（市）和吉利区卫生监督中心、120
急救指挥中心建设，完成135个乡镇
卫生院取暖工程和17个乡镇卫生院
达标改造任务。

【关键词】基层卫生服务
继续实施药品零差率 加大建设投入力度

小份菜、拼盘菜、“光盘”就送礼……市内部分
餐饮企业针对餐桌上的浪费现象，向消费者推
出多项服务，同时向您发出“邀请”——

来吧，加入“光盘”一族！
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在市区一家饭店内，服务员在顾
客就餐后整理餐具


